

Bonjour tout le monde

Evidemment d'accord avec Frédérique : la mission a été une vraie réussite tant au niveau du groupe amical, bienveillant et chaleureux que de l'organisation.

Un grand merci à Michèle, Jean-Marie et aussi à Haddou qui nous met la pression certes, mais qui organise bien les choses par ailleurs et qui est fiable et à Bassou dont l'accueil dans son auberge est toujours aussi agréable.

Je participe à des missions depuis 2007 et si nous extrayons encore beaucoup de dents malheureusement, c'est quand même moins souvent des extractions totales comme par le passé ou c'était tellement fréquent ; il y a une prise de conscience progressive qu'autre chose est possible et une demande de soins apparaît. De plus nous disposons désormais d'eau courante et d'électricité ce qui n'était pas du tout le cas les premières années. En dentaire c'est quand même plus pratique pour la stérilisation notamment.

J'essaie toujours de faire quelques soins. Evidemment nous sommes limités mais les soins précoces sont quand même intéressants pour les patients, aussi bien pour les caries sur les incisives et les canines désastreuses pour le sourire que pour les molaires pour les enfants.

La limite est toujours un peu difficile à poser avec un questionnement éthique : quand une dent commence à être vraiment délabrée, est-ce que je ne lui rends pas plus service en l'extrayant d'emblée que de lui la sauvegarder dans des conditions pérennes incertaines?

En tous cas, je me pose toujours la question ; et en discutant du sujet avec une amie assistante à la faculté de Toulouse en pédodontie (soins des enfants) confrontée à la

même problématique avec les enfants poly cariés . Super nouvelle 😊 j'ai enfin trouvé le produit à base de fluorure d'argent qui est efficace pour arrêter le processus carieux, beaucoup utilisé au japon, mais qui a mis longtemps à être autorisé en France !

Pour la prévention il y a des années où les interprètes comprennent bien l'enjeu et relaient auprès des patients. Mais c'est aléatoire. Avec ESF on a systématiquement un pôle détartrage où passent la majorité des patients pour au minimum une petite séance d'apprentissage par petits groupes +détartrage si besoin. Nous pouvons peut-être mettre en place la même chose, surtout qu'Abdou est souvent présent.

Bravo aussi aux nouveaux qui se sont très aisément intégrés

Et merci à tous pour votre bonne humeur, votre convivialité et merci encore à ma colocataire formidable.

J'espère pouvoir être des vôtres au week-end de retrouvailles

Bel été à tout le monde

Janig BRUCHIER-GALERNEAU

Docteur en chirurgie dentaire

vice-présidente nationale UNION DENTAIRE

secrétaire UNION DENTAIRE BRETAGNE

secrétaire général URPS BRETAGNE